



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
EL ECONOMISTA	42	05/09/2023	OPINIÓN



El privilegio de opinar

Manuel ® Ajenjo

elprivilegiodeopinar@eleconomista.mx

¿Por qué se bajó Beatriz?

Resultó inexplicable que tres días antes de que, según lo anunciado, el Comité Técnico del Frente Amplio Opositor, diera a conocer el resultado de las encuestas sobre las dos mujeres en pugna: la priista de hueso colorado **Beatriz Paredes** y la panista light **Xóchitl Gálvez**, la exgobernadora de Tlaxcala se bajara de la contienda, argumentando: “en las encuestas oficiales no salí arriba por un margen significativo”. De acuerdo, a pesar de su amplia trayectoria política, la señora Paredes no resultó una buena candidata. Sin embargo, ¿por qué renunciar a la competencia tres días antes de la fecha en la que el Frente Amplio opositor se comprometió a comunicar a la ciudadanía los resultados oficiales de las encuestas?

Hubiera sido más elegante, transparente, democrático y benéfico, tanto para Xóchitl como para la alianza que ambas representan, el que Beatriz no se hubiera retirado antes del resultado oficial de la lid así fuera perdiendo por un margen más grande que el amor de madre.

Hago mías las palabras del analista y periodista **José Antonio Crespo**: “La razón por la que los partidos prefirieron presionar a Beatriz Paredes para que se bajara antes de tiempo y cancelar la consulta, no la conozco ni creo que las vayan a decir y eso abre las críticas”.

Tal vez la clave, de lo que desconoce el maestro Crespo y con él varios, entre los que me encuentro, esté en lo manifestado por la actual senadora y antigua máxima dirigente del PRI: “Las decisiones del Comité Nacional del partido en el que milito, me llevan a reconocer que el proceso no me es favorable, así es la democracia”. El Comité Nacional del partido en que la exembajadora milita, está en manos de **Alejandro Moreno**, al que de cariño le dicen *Alito* todos los que lo odian. Lo dicho por Beatriz nos hace saber entre líneas, creo, que el ambicioso campechano le hizo “manita de puerco” para que se bajara antes de tiempo,



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
EL ECONOMISTA	42	05/09/2023	OPINIÓN

ya que de esperarse al resultado final hubiera tenido que compartir pasarela con la triunfadora Xóchitl y ésta en correspondencia por la actitud verdaderamente democrática de Beatriz le prometería una buena posición en la campaña y/o en su hipotético gobierno, cosa que *Alito* desea para él. El presidente del PRI es de los que no van a un velorio por no ser él el muerto.

Otro maestro de la opinión y de la pluma, don **Leonardo Curzio**, resumió lo sucedido con un preciso y precioso símil: “Es algo así como si un partido de fútbol que va transcurriendo bien y hay un equipo que va ganando por 20 goles y cuando están en el minuto 75, el árbitro en algo que me parece anticlimático y sin explicación apropiada, da por terminado el juego con consecuencias obvias como lastimar al Comité Técnico que estaba trabajando en realizar una consulta que ya no fue necesaria y por supuesto a Beatriz Paredes”. Y a Xóchitl Gálvez y a la democracia, agregaría yo.

Por lo que respecta a la ganadora por nocaut técnico de las encuestas frentistas, la ya coordinadora del Frente Amplio opositor y futura candidata a la presidencia, Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz, se declaró daltónica política porque el único color que ve es el de México. Como frase está bien pero el daltonismo en política es una utopía. Cuando proclamó su regla de oro: “Ni huevones, ni rateros, ni pendejos”, algunos frentistas de los de adelante deben de haberse sentido aludidos.

Punto final (metafórico)

Se organizó una carrera para saber quién era más rápido si un galgo o un chita (geopardo). Al darse la señal de salida el galgo salió corriendo, el chita no se movió, sólo reflexionó: “Tratar de probar que eres el mejor es perder el tiempo. En la vida no se necesita demostrar nada a nadie. Con que sepas quien eres y de lo que eres capaz, basta”.